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Б е л а з и с т  
С .  В ,  Н а х у ш е в

11 января коммунист С. Б. 
Нахушев выполнил произ
водственный план четырех 
лет пятилетки. С э т и м  
производственным успехом 
и с днем рождения — С. Б. 
Нахушеву исполнилось 50 
лет — первыми поздравили 
юбиляра водители комсо
мольско-молодежной смены 
Роберта Афанасьевича Ка
таева. Поздравили как на
ставника, как соперника по 
соцсоревнованию.

— Как же удалось Вам, 
Султан Бесланович, так 
обогнать и время, и това
рищей?"

— Я говорил и говорю, 
что мой успех нельзя рас
ценивать как личную заслу
гу. Эю  результат слажен
ной работы всего экипажа 
— Николая Ивановича Чу- 
чука (из смены Катаева) и 
Николая Петровича Куксо- 
«а (из смены Гордиенко).

Правда, вместе работаем 
только третий год. Но с са
мого: начала отношения
строились на доверии. При

мером тому «котловая» си
стема работы. Взаимное до
верие дает возможность 
экономить время там, где 
его обычно теряют другие: 
на пересменках. В нашем 
экипаже неписанный закон: 
сдай машину сменщику за
правленной. Так же и на 
ремонте — после нас про 
верять не надо.

— А как же опыт, мас
терство?

— Молодым я всегда го
ворю «Тише едешь — даль
ше будешь». Скажут, мо
рально устарела дедовская 
поговорка. Тогда на деле: я 
никогда никого не обгоняю 
на линии. И это не только 
профессиональная этика. 
Обогнав, выигрываешь в се 
кундах. Зато дважды пере
ключаешь скорость, а если 
такая спешка войдет в пра

вило, со счета собьешься  ̂
сколько раз за смену хва
тался за переключатель 
скоростей. А коробка скоро
стей изнашивается. Выхо
дит, одна дорога —  на ре
монт. А там. как известно, 
за день-два не справишься. 
Вот и получается, выигрыш- 
то обманный.

А опыт во многом помо
гает: знаю дороги, технику. 
В конце концов немаловаж
но, кто за рычагами экска
ватора. У каждого маши
ниста, как говорят, свой по
черк. Изучил. Знаю, к ко
му как подъехать.

Тут уж сэкономленные 
секунды работают на успех 
наверняка. Именно уплот
нение рабочего дня и дает 
возможность сделать за 
смену дополнительно 2—3 
рейса. Вот почему мы давно 
говорим о том, что за каж
дым .экскаватором жела
тельно закрепит ь самосвалы.

— Но ведь бывают срывы 
от Вас не зависящие?

— Из каждого положения 
непременно есть выход. На 
работе, прежде всего, надо 
чувствовать себя хозяином 
положения, а не исполните
лем «куда пошлют». Карьер с 
отвала как на ладони. 
Смотришь, дальний экскава
тор без машин. Подключа
ешься к нему. Некоторым 
молодым как раз и не хва
тает умения принимать са- 
мостоятельные: решения.

Интервью вела 
Н. НИКИТИНА, 

Фото Ю. Петрухина.
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Чайная ложечка вместо ковша
По итогам прошлой неде

ли среди отстающих в цехе 
технологического транспор
та оказалась и комсомоль
ско-молодежная бригада во-- 
дцтелей БелАЗов Роберта 
Афанасьевича К а т а е в а .  
Долг — более десяти тысяч 
кубометров горной массы.

Смену, как и бригадира, 
иег необходимости пред
ставлять читателям — неод
нократный победитель в со
циалистическом соревнова
нии, первой в цехе рапор
товала о завершении плана 
1978 года. Но разговор все 
же пришлось начась с  во
проса: «Почему отстали?».

Роберт Афанасьевич вме
сто ответа протянул уве
систый журнал рапортов 
бригадиров шоферов ЦТТ: 

«7 января 1979 года. Пло
хие подъезды к экскавато
рам. Нет забоев. Сплошные 
негабариты. Не довезли 
2.110 кубометров горной 
массы».

«8 Января 1979 года. Низ
кий забой. Негабариты, На 
линии лишние автомобили.

Не довезли 1.791 кубометр 
горной массы».

«10 января 1979 года. 
Плохие подъезды. Много 
воды. 17 автомобилей про
стояли фактически целую 
омеиу из-за экскаваторов. 
Не довезли 4.688 кубомет
ров».

— Дальше можно, не чи
тать, —  предупредил брига
дир.. — Причины один и те 
же: нет взорванной горной 
массы, не хватает экскава
торов, плохие забои. Еже
сменно на линии около де
сяти лишних автомобилей. 
А это — или простой, или 
пустые рейсы от экскавато
ра к экскаватору в поясках 
груза. Напрасно жгем го
рючее, расходуем масло.

Разумнее было бы, учи
тывая состояние экскава
торного парка рудника в 
начале января, посылать в 
смену 30—35 не более ав
томобилей, а освободивших
ся водителей использовать 
для углубленного техниче
ского обслуживания авто
машин, вплоть до замены

радиаторов. Ведь рудник 
не сегодня—завтра выйдет 
из прорыва и нужно : быть 
готовым к напряженной ра
боте. •

— Нагоните ли отстава
ние?

— Если горняки не подве
дут,, уверен. Та задолжен
ность, которая имеется в 
смене, для слаженного кол
лектива не проблем .̂

Пользуясь случаем, хочу 
поддер жать многочисленные 
высказывания о том, что от 
ритмичной почасовой пода
чи руды в бункеры дробле
ния должен зависеть, и за
работок водителя. И еще. 
Посменные, согласованные 
с экскавацией,, данные вы
возки горной массы в по
следнее время не совпадают 
с, данными планового отде
ла рудника. Так случилось в 
ноябре, декабре прошлого 
года. По этому вопросу мы 
вынуждены были обратить
ся в . ОНОТнЗ комбината. 
Эти цифры необходимо при
вести к одному знаменате
лю.

4 МАРТА — 
ДЕНЬ ВЫБОРОВ 
В ВЕРХОВНЫЙ 
СОВЕТ СССР

★ ИДУТ СОБРАНИЯ
Со 2-го по 5-е января в 

подразделениях т р е с т а  
«Ковдорстрой» прошли ком
сомольские, партийные и 
обшие собрания По выд
вижению кандидатов в со
став участковых избира
тельных' комиссий по вы
борам в Верховный Совет 
СССР.

Председателем комиссии 
по избирательному участку 
№  23 (школа № 16) избра
на мастер КПП Я. Н. Че- 
рейчик, по участку № 27 
(клуб строителей «Искра») 
— шофер АТК Г. Н. Зим- 
ненко.

Партийный комитет тре
ста утвердил заведующим 
агитпунктом председателя 
построечного комитета УМС 
В. В. Астахова, руководи
телей агитколлективов.

В январе и феврале в 
партийных организациях 
треста состоятся собрания, 
где . коммунисты рассмотрят 
Ход подготовки к выборам.

Н. СОРОКИНА, 
заместитель секретаря 
парткома треста «Ков
дорстрой».

★ ДОПОЛНИТЕЛЬНЫЕ 
ОБЯЗАТЕЛЬСТВА

Бригада проходчиков 
Геннадия Михайловича Да- 
иичкииа с рудника «Ков- 
дор» обязалась ко дню вы
боров в Верховный Совет 
СССР пройти сверх плана 
двух месяцев 1979 года 10 
погонных метров горных 
выработок; бригада рабочих 
очистного блока № 1 Н. К. 
Чубукова — отобьет 100 
кубометров .горной массы; 
бригада креаилыциков-бе- 
тонщиков А. М. Кумбрась- 
ева уложит сверх плана 10 
кубометров бетона. Брига
да бурильщиков разведыва
тельных скважин Ф. С. 
Шишлова t! бригада про
ходчиков В. П. Мирогаоль- 
ского — пробурят и прой
дут более 10 погонных мет
ров скважин и горных' выра
боток.

Инициативу рабочих уча
стка № 2 рудника «Ковдор» 
поддержал коллектив руд
ника «Чалмозеро». План 
трех лет и пяти месяцев де
сятой пятилетки по выпус
ку пегматита коллектив вы
полнит к 4 марта 1979 го
да. 4.000 тонн пегматита 
сверх задания двух месяцев 
выдадут горняки рудника 
«Чалмозеро».

Г. ЗВЕРИ Н Ц ЕВ,
инженер ОНОТнЗа ком
бината «Ковдорслюда».
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ДОЛГ ИЗ-ЗА ПО ТЕРИ  Ч У ВС Т ВА  ДОЛГА
Намеченную заранее по

вестку дня заседа н и я 
парткома «Об использо
вании основных фондов в 
цехе технологического тран 
спорта» пришлось допол
нить. Г од начался со сбоя в 
работе рудника «Желез
ный». Впервые за долгое 
время горняки были не в со
стоянии использовать пре
доставленный в их распоря
жение транспорт. И не муд
рено. В карьере из имею
щихся семнадцати экскава
торов в отдельные дни но
вого ода в рабочем состоя
нии находились лишь... че

тыре. Долг по вывозке 
вскрышных пород стреми
тельно рос и в первую де
каду января превысил 100 
тысяч кубометров.

Комиссия, готовившая 
для парткома вопрос об ис
пользовании основных фон
дов ЦТТ, пришла к выводу 
(а ее дополнили и члены 
парткома, и приглашенные 
специалисты), что несмотря 
на увеличение парка само
свалов, их отдача за послед
ние годы снизилась. Увели
чился расход запасных час
тей, а средний «пробег» дви
гателей уяал. Аналогичное

положение и по расходу ав
топокрышек, горюче-смазоч
ных материалов. Трудности 
цеха известны, но тем до
саднее организационные 
упущения, вину за которые 
несет и транспортный от
дел, возглавляемый замес
тителем главного инженера 
комбината по транспорту 
коммунистом Б. С. Сафаро
вым. За упущения в работе 
на тов. Б. С. Сафарова на
ложено партийное взыска
ние.

А-сбой горняков, несмот
ря на то, что начальник 
рудника «Железный» ком

мунист В. Ф. Леночкин сос
лался на случайное стече
ние обстоятельств, вообще 
целиком объясняется инже
нерными и организационны
ми просчетами руководяще
го звена рудника и его 
служб. Еще в ноябре ана
лиз, произведенный отделом 
главного механика комби
ната, показал, что 80 про
центов неплановых просто
ев оборудования вызваны 
нарушениями правил техни
ческой эксплуатации. Из 
этой своевременной под
сказки в декабре не были 
«деланы соответствующие
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Б среднем, 
и в частности

Несмотря на го, что с на
чала года сменный план по
дачи руды на дробление в 
основном выполняется, рит
мичная подача сырья по ча
сам все еще далека от 
идеала.

Если графически предста
вить итоги рабоч'их смен, 
то получится синусоидная 
кривая. Наивысшие точки— 
говорят за счет чего 
достигается а среднем бла
гополучная картина, Но они 
же говорят о скачкообраз
ных нвфузквх на оборудо
вание участка дробления.

'Гак, во второй смене 
Ю. С. Орлова (участок эк
скавации) 7 января два часа 
потеряны из-за несвоевре
менной доставки людей на 
рабочие места. Вышли из 
строя экскаваторы №  7 и 
4а, перегоняли «четырнад
цатый». Долг смены—2.025 
тонн руды.

8 января в ту же смену 
в час обеденного перерыва 
белазисты не довезли 637 
тонн. 13 января случилась 
задержка после взрыва, 
сбой в обеденный перерыв. 
Потеряно 1.267 тонн.

В смену мастера И. Г. Га- 
лушкевича 8 января остано
вились экскаваторы № 12 
и 14 — 785 тонн. 10 января 
— сломался тринадцатый 
экскаватор — 934 тонны.

Аналогичная картина и 
причины те же в сменах
А. Г. Сесюнина, П. А. Фи
липпова. В итоге — 13.254 
тонны руды за неделю не 
поступило в бункеры дроб
ления. А ведь их можно 
было переработать без до
полнительных затрат. При 
этом было бы наиболее оп
тимально использовано тех
нологическое оборудование 
участка дробления,

В. СУЕТИНА, 
инженер производст
венного отдела Ков- 
дорского ГОКа.
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Добро 
пожаловать, 
счетчик!

17 января в 8 часов утра 
счетчики приступили в Ков- 
доре к переписи населения. 
Предварительно они выяс
нили количество проживаю
щих по каждому адресу, 
договорились о наиболее 
удобном времени посеще
ния. Определили, жильцы 
каких домов и квартир вой
дут в число 25 процентов 
населения для выборочной 
переписи.

Надо отметить, что ков- 
дорчане относятся к Всесо
юзной переписи населения 
со всей серьезностью. В  
частности, вопрос о перепи
си слушался на заседании 
п р о ф к о м а  Ковдорского 
ГОКа. Профком обязал ак
тивистов вести разъясни
тельную работу о целях и 
задачах переписи, о порядке 
и сроках ее проведения.

Во многие квартиры 
счетчики, а затем инструк
торы-контролеры, зайдут 
не один раз. В обязанности 
инструктора - контролера 
входит выборочная провер
ка (это составит 25 процен
тов квартир) правильности 
заполнения счетчиками пе
реписных листов. Но каче
ство проведенной переписи 
во многом зависит от каж
дого жителя.

Необходимо правильно 
отвечать на все вопросы ан
кеты (замечу, работникам 
переписи запрещается сооб
щать кому бы то ни было 
содержание ответов). Про
живающих в квартире еле-, 
дуег указывать в момент 
заполнения переписного 
листа. А сведения о тех ков- 
дорчаиах, которые прописа
ны, но временно по каким- 
либо причинам отсутствуют 
(находятся в санаторий, от
пусках, в командировках) 
попадут в опроутые листы 
по месту их нахождения.

Т. БАДАЖКОВА, 
заведующая перепис
ным отделом № 5.
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★ ЗАПЕВАЛЫ

Комитет комсомола Ков
дорского ГОКа подвел ито
ги социалистического сорев
нования комсомольских ор
ганизаций комбината за 
1978 год. Победителями 
признаны по группам це
хов комсомольцы обогати
тельного комплекса, отдела 
рабочего снабжения и уп
равления комбината.

На вечере молодых побе
дителей соцсоревнования им 
будут вручены вымпелы, 
ценные подарки, дипломы.

выводы. И, как следствие, в 
январе одйн за другим на
чали выходить из строя эк
скаваторы. Характер поло
мок позволяет предъявить 
серьезные претензии и к 
взрывной, и к гидротехниче
ской службам рудника.

Партком обязал комму
нистов, руководителей цеха 
технологического транспор
та и рудника «Железный» 
принять незамедлительные 
и действенные Меры для 
ликвидации отставания. 
Среди рекомендаций — без
условный переход экипажей 
экскаваторов, б у р о в ы х  
станков, БелАЗов на рабо
ту по методу бригадного 
подряда.

Кольцевой 
маршрут

Столовая в новом адми
нистративно-бытовом зда
нии рудника «Железный» 
уже завоевала популяр
ность у наших рабочих. Но 
по-прежнему развозит «бол
танку» по карьеру пере
движная столовая, а. 50 — 
60 рабочих ремонтных 
служб отправляются обе
дать в РМЦ. Не хватает 
транспорту 

А хорошо было бы орга
низовать курсирование спе
циальной дежурной маши
ны, как это делается на 
руднике «Центральный» в 
Апатитах,- Одна «Татра»- 
фургон ежечасно объезжа
ет карьер; кому за Зап
частью съездить, кому—за
меры в забоях, Другая 
подключается во время 
обедов и пересменок.

Ведь в АБЗ скоро зара- 
i ботает радиогазета, удойные 
I холлы вместят и желающих

(просмотреть свежие газеты 
и журналы, и любителей 
шахмат, шашек, настольно
го тенниса. Время обеда не 
только для еды.

10. ЩЕПИН, 
заместитель главного 
инженера руд н и к а  
«Железны!*.



.♦ ПОДСТАНЦИЯ ф.

Сантехники, 
вас ждут

Подрядная бригада Ю. Ф. 
Зарубина закончат все об- 
щесрролтельные работы на 
,ЗРУ главной понизительной 
подстанции МОФ в середи
не февраля. Нет задержек 
и на монтаже оборудования 
— на площадке сегодня по
ловина всех монтажников 
участка «Гидроэлежтромон- 
тажа». В ближайшие дни 
закончат' кровлю и остекле
ние отделочники СУ-4, а ра
бочие СУ-5 на две недели 
раньше срока (1 февраля) 
подвели тепло к новому зда
нию.

Внутренние разводки ка
нализации и отопления сдер
живают сегодня всех. Поте
ряно уже полтора месяца. 
С ноября могли уже при
ступить сантехники. Однако, 
их все еще нет на площадке.

15 февраля крайний 
срок, когда внутренняя раз
водка должна быть выпол
нена. От этого зависит и 
срок ввода понизительной 
подстанции — 16 июня.

10. БАКЛАНОВ,
старший прораб СМУ-3.

БОЕВОЙ л и с т о к  «р у д н о г о  к о в д о р а »

.♦  АБК ЦТТ ф

Где подрядчики?
В первом квартале строи

телям необходимо сдать ад
министративно-бытовой I«) р - 
пус цела технологического 
транспорта. Общест р о и- 
гельные работы закончены. 
Остановка за подрядчика
ми.

Никого из них до сих пор 
нет на площадке. До 10 фев
раля в чшнае необходимо 
подать тепло. Бригада В. 
Гусакова выполнила необхо
димые разводки, пробила 
отверстия для труб сантех
никам, заканчивает изоля

цию вентиляционных камер.

Не дожидаясь монтажни
ков «Сантехмонтажа», от
делочники СУ-4 могли бы 

» начать сегодня отделку под
вальных помещений, по 
скольку строители подали 
сюда тепло по временной 
схеме. По и их нет.

А монтажники «Севзап 
электромонтажа» не выпол
нили трубных разводок для 
подключения оборудования, 
и бригада В. Гусакова' не 
имеет возможности закон
чись черновые полы в зда
нии.

В КРУШ ИВ, 
начальник производст
венного отдела СМУ-1.

К субботнику 
готовы

Ежедневно е волнением 
>и радостным нетерпением 
проходим мимо корпуса но
вой поликлиники. Каждый 
из нас уже знает, в каком 
кабинете будет работать. 
Присутствуем при установ
ке аппаратуры, чтобы по
том не возникали вопросы.

Мы видим, с какой энер
гией и старанием трудятся 
рабочие. Стены в коридорах 
и кабинетах, выкрашены в 
приятные, светлые тона. А 
такого красивого линолеу
ма нет, пожалуй, ни в од
ном здании Ковдора. И еще 
новшество — пассажирский 
лифт. На нем будут достав 
пяться больные в ретггген- 
кабинет, в кабинет Э К Г  и 
другие кабинеты.

А сколько новейшей ап-

ПОЛИКЛИНИКА ф ф  б о й ц ы  у д а р н о й  ф

АвторитетПарагуры закупил заказчик 
для поликлиники! Такой ап
парат для электронардио- 
Ирафин есть не в каждой по- 
ликлишке больших горо
дов, Установлен и смомпиро- 
ван новый рентгеновский 
аппарат. По наиболее на
сыщен новейшей техникой 
физ потер a iтевтичесжий к аби- 
нет: четырехкамерттая ван
на, «11оток-1», «Экран-1», 
«И к». А оо временем будет 
открыта в поликлинике во
догрязелечебница, где каж
дый житель города сможет 
получить циркулярный и 
восходящий души, душ 
■Шарко», любые грязевые 
аппликации.

С нетерпением ждем окон
чания отделочных работ, 
чтобы всем вместе выйти на 
субботник и подготовит ь 
здание к приему пациентов.

Г. ХАЛ ИХВЕРД И ЕВА, 
медсестра Ковдорской 
больницы.

ф РЕКОНСТРУКЦИЯ МОФ ф

* С опережением
почти на пять дней ведут 
бригады НОТ обогатитель
ного комплекса, возглав
ляемые В. Пучковым и А. 
Кузнецовым, демонтаж тех
нологического оборудова
ния третьей секции М ОФ.

Строители уже разобра
ли Полы, мельничного про
лета, начали очистку фунда
ментов и подготовку их к 
взрывам. Начало же взрыв
ных работ зависит сегодня 
от решения вопроса о 
переносе действующих ка
белей ПСУ-3, запитываю- 
щих и мостовые краны уча
стка обогащения, и пром- 
продуктрвые насосы четвер
той секции.

Бригады НОТ в любом 
случае откроют фронт ра
бот строителям 20 января.

Г. КУПРИЯНОВ, 
мастер участка обога
щения МОФ.

Одним молотком
В понедельник бригады 

В, И. Горшкова — в мель

ничном пролете, В. Н. Во
ротникова — на отметках 
магнитных сепараторов на
чали разборку старых фун
даментов третьей секции, 
уборку строительного му
сора. Технологи участка 
обогащения не ведут круп
ных ремонтов, и потому 
строители имеют возм ож 
ность беспрепятственно 
пользоваться магнитными 
кранами. Поставлены и пи
ломатериалы для огражде
ния рабочей зоны. Сроки 
сжаты. До 15 февраля не
обходимо полностью разо
брать старые фундаменты.

С приходом на площадку 
рабочих участка буро
взрывных работ остро встал 
вопрос использования един
ственного пока компрессо
ра. Давления хватает разве 
что на один отбойный мо
лоток, и первая смена 
бригады В. И. Горшкова 
оказывается по существу не 
у дел. Минимум три ком 
прессора необходимы се
годня на площадке.

В. АВЕРИН, 
мастер СМУ-1.

ф  ГЛАВНЫЙ КОРПУС ТЭЦ ф

Без крана, 
как без рук

Два паровых и один во
догрейный котлы предстоит 
запустить энерго монтаж ни
кам к следующему отопи
тельному сезону.

Главная задача, сегодня 
— закончить кровлю ново
го корпуса, дать тепло в ко
тельную, запустить, нако
нец, мостовой кран, смонти
рованный энергомонтаж ни
ками еще в августе прошло
го года.

В ноябре н декабре, где 
вручную, где лебедками 
бригада М. 14. Баранова 
смонтировала дымосос, об
вязала его газоходами. Но 
впереди монтаж трубопро
водов котельной, подготов
ка к гидропспытанпям во
догрейного котла, монтаж 
второго парового. Выпол
нить эту работу без мосто
вого крана невозможно.

В. ПУКАЛ О В, 
мастер участка «Сев- 
запэнергомонтажа».

В новом здании поликлиники полным ходом монти
руется медицинское оборудование.

Фото Ю. Петрухина.

С/грелкм часов показыва- 
,гк без четверти четыре. Рк- 
бочЙй д «»  подходил к кли
пу. К Ипяцтажюжам обрати
лась одна А» отделочниц.

— Где бр'игЗзй®-1?
— Вызвали и уйрча*лвми*
— А прораб? \
— Иван Алексеевич 

бульдозером уехал.
' — Что же. нам делать-то? 

Насосы не качают бетонный 
раствор. Того н гляди, ф ве
черу морозом прихвати?  ̂
тогда пропал бетон...

— Помочь паДо соседям- 
девчатам. а? — обратился 
Николай Васильевич М и т 
инги к стоявшим рядом с 
ним монтажникам.

Прораб спокоен: нет бри- 
гадира, в коллективе при
мут верное решение его но- 
мощицки, ветераны-строите
ли коммунист Матюшин, 
Л ap-иомов, Масловский.' 
Сколько раз уже вел за со
бой бригаду Николай Ва
сильевич Мнтюшин.

На стройке он, .можно 
сказать, с детских лет. До
ма на родине, в новосибир
ской деревне, помогал отцу 
в плотницких делах.

Еше юнцом мог сладить 
немудреную деревенскую 
мебель. Потом, окончил Но
восибирское ФЗУ и стал 
строителем.

В Ковдор Николай Ва
сильевич приехал, профес
сиональным мастером свое
го дела. Плотник — четвер
того, бе гонщик — пятого, 
арматурщик третьего
разряда. Высококвалифи
цирован ный специалист..

Сейчас Николай Василье
вич выполняет столярные- 
работы — делает из легкой 
древесной плиты перегород: 
км в комнатах и холлах по
ликлиники.

— Посмотрите на эти две
ри, оконные рамы. Отличий 
сделаны. Без сучка, без за
доринки, — сказал в беседе 
со мной прораб СМУ-3 
11. Д. Беспятый. А мне еще 
вспомнился эпизод' с по
грузкой раствора, когда Ни
колай Васильевич первым 
вызвался помочь отделочни
цам. Ведь эю — вообще не 
его работа. Но. наверное, 
именно 113 таких штрихов и 
складывается авторитет ра
бочего человека.

Т. САПРОНОВА.

ф ВОКРУГ ФАКТА ф

Ошибка в проекте
В некотором царстве, в 

некотором государстве еха
ла храбрая дружина кре 
пость брать. Глядь — столб, 
а на столбе надпись; «На
право пойдешь — откры
тым способом возьмешь, 
налево пойдешь — подкоп 
делать придется». И под
пись «Ученые мужи».

Спешилась дружина, со
вет держит. И что это за 
ученые мужи такие выис
кались? Чего это мы будем 
варианты считать? Сели иа 
коней и отправили. Гонца. 
Куда следует. Дескать, 
нельзя ли откорректиро
вать рекомендации? О тку
да следует ответ пришел; 
сами решайте, вам же на 
месте виднее.

Опять спешилась дружи
на, опять совет держит. А 
сроки подпирают, уже о 
победном взятии крепости 
докладывать пора. Легко 
сказать докладывать: нале
во пойдешь,., направо пой
дешь... Сняли десять ко 
пий с указующ его столба и 
отправили малой скоростью 
в десять концов: «Горим,
полны желанием, но ошиб
ка в проекте...». 
zzxzxaxoooccccao^^
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Ну, это сказка, не науч
ный фольклор. М ожно и из 
области фантастики. На пла
нете О. К. Омплекс полго
да готовились к рекон
струкции тракта от пункта 
Д-прим до пункта О-прим. 
Пропускная способность 
устаревшей дороги тормо
зила шаги прогресса на 
данном участке данной пла
неты. Сводные отряды кон
структоров, кураторов,
монтажников, подрядчиков 
с помощью высокоразви
тых роботов обнюхали со 
всех сторон чертежи. Ра
бота закипела. И вдруг как 
земной гром среди ясного 
неба: натяжная головка на 
триста максимикрон выше, 
чем следует.

Высокоразвитые роботы 
друг на друга индикаторы 
вытаращили. Поди разбе
рись, кто не сверил черте
жи по месту? Все вроде бы 
обнюхали, и на тебе!1 Такой 
конфуз. Конструкторы по
дозрительно смотрят на ку 
раторов, кураторы — на 
монтажников, монтажники 
— на подрядчиков. Все за
думались, еще раз на чер
тежи глянули и грянули 
«Ура!» Ура, ошибка в про
екте!

Въедливый читатель воз
мутится: что это вы все
намеками, да намеками? 
М ожно и без намеков. Лет 
пять или шесть подряд в 
универмаге «Ковдор» зи
мой у продавцов зуб на зуб

не попадал. Мерзли де
вушки. Отопление грело 
чисто символически.

Ответственные за созда
ние теплых рабочих мест в 
ОРСе, тщательно изучив 
чертежи и документацию, 
пришли к выводу: «ошибка 
в проекте». То ли не те ка
лориферы поставили, то ли 
строители не с той сторо
ны подключили. Вот и на
чальник ОРСа в марте про
шлого года ответил на кри
тическую заметку в газете 
в том же плане (видимо, 
опять же с подачи соответ
ствующей службы): «Для
утепления универмага «Ков
дор» завезены дополни
тельные отопительные ра
диаторы».

А полгода спустя в уни
вермаг случайно заглянули 
специалисты из пылевенти
ляционной службы комби
ната. И калориферы враз 
ожили. Оказалось, что не 
было никакой существен
ной ошибки в проекте. О ка
залось, что орсовские спе
циалисты неправильно про
ект читали. А это, согласи
тесь, уже несколько другой 
компот.

Словом, от ошибок никто 
не застрахован. Но зачем 
же страховать себя при по
мощи ссылок на ошибки 
в проекте? Всегда ли это 
«стопроцентное оправда
ние» говорит о нашей с ва
ми технической грамот
ности?

Внеплановый 
ремонт 
„выплывает* 
не вдруг

В прошлом году участок 
ДВС цеха технологического 
транспорта комплексно про
веряла комиссия РГТИ и 
областного комитета народ
ного контроля. Нам указа
ли иа недостатки в органи
зации ремонта двигателей 
внутреннего сгорания. От
метили, в частности, что 
отсутствовал стенд горячей 
обкатки двигателей и при
способления для ремонта 
основных узлов.

Теперь на участке появил

ся стенд горячей обкатки е 
циркуляцией воды по боль
шому и малому кругу. Важ 
но и то, что, наконец, Via 
участке установлено при
способление для ремонта 
топливных насосов. Уже с 
первых дней ощутим эф
фект — срок ремонта 
топливных насосов сокра
тился вдвое. Помогла твор
ческая бригада В. И. Ос
колкова.

И не случайно, что за 
последнее время в адрес 
участка.не поступает рекла
маций, Значит, качество ре
монта топливной аппарату
ры, двигателей стало луч
ше.

А вот претензии к участ
ку эксплуатации хочется 
высказать. Анализ показал, 
что некоторые водители иа-

ф РИТМ СМЕНЫ ф
рушатот технические нормы. 
Совсем недавно стоял у 
нас на ремонте БелАЗ во- 
лнтеля Ульянова. Пришлось 
таменить двигатель. А все 
потому, что по халатности 
водителя иод поршень по
пала посторонняя деталь. 
В результате — сорокатон- 
нып БелАЗ простоял на вне
плановом ремонте 12 смен. 
О расходах на ремонт уже 
не говорим.

Работники участка ДВС 
знают о планах по вывозке 
горной массы на 1979 год. 
Поэтому главные наши за
боты: удержать занятые
позиции и дальше работать 
без рекламаций.

О, ХИЛЬСКИЙ, 
механик авторемонт
ных мастерских ЦТТ.

ф СИГНАЛ ДАН — СИГНАЛ УСЛЫШАН ф
ЕСТЬ ВРЕМЯ 

, ПОДУМАТЬ
В заметке инспектора, 

дорожного надзора Б. Н. 
Петрука «Урок не впрок» 
«Р. К.» от 22 декабря 1978 
года) говорилось о том,что 
шофер совхоза «Ена» В. И. 
Зайцев управлял машиной 
ГАЗ-51 к нетрезвом состоя
нии.

На запрос редакции отве 
тнл директор совхоза^ Ена»
В. Д. Кондратенко:
—  Шофер автоЬутм сов 

хоза «Ена» В. И. Зайцев та 
грубейшее нарушение пра
вил дорожною движения от 
управления автомобилем 
отстранен к переведен на

нижеоплачиваемую работу. 
На собрании рабочих совхо 
та В. И. Зайцеву вынесено 
общественное порицание. 

БУКСОВАТЬ 
ПЕРЕСТАЛ 

В критической заметь 
«Трактор буксует в... мае 
герской» иР, К.» от 8 до 
кабря 1978 года) мехнниза 
гор подхода ОРСа Ковдор 
ского ГОКа А Сверчков 
писал л трудностях при ре
MO.HTC • Т Ь С К о х о  XI ПС ИТОН НО

техни к;;
На тзнрос редакции отве 

чает та местител; начальна 
ка ОРСа Кондор ••to ГОКа 
А. И Гортнечо 

— Выступление (дзеты

оыло обсуждено на онера 
гивном совещании и на за
седании партбюро подсоб
ило хозяйства.

Партбюро и руководители 
тодхоэа наметили меронрмя 
ия тля устранения недо

ли i кон. В настоящее время 
(дет монтаж элентрогель- 
фера для облет чевия труда 
механизаторов, заканчива
ется утепление дверей тира
жа. Что касается таливки 
иола, то эту работу в зим
них условиях проделать не 
представляется возм о ж- 
ным. Она будет проделана 
весной, котла появится 
возмпжнтн тт освободить ма 
стерскую от техники.



Как прекрасен 
этот мир

Как известно, 1979 год 
рбъявлен годом ребенка. 
«Наш долг постараться, что
бы дети всех народов не 
янали войны, чтобы у них 
было спокойное, радостное 
детство», —- с такими слова
ми обратился Леонид Ильич 
Брежнев в новогоднем при
ветствии.

Инициатива ООН — бла
городна и гуманна. К сожа
лению, во многих государ
ствах не считают нужным 
ваботиться о детях. И 
Огромное достижение Со
ветской власти, что каждый 
год в Советском Союзе, по 
враву, можно назвать годом 
ребенка.

... То ли от песни про 
улыбку (она неслась из ди
намика), то ли от того, что 
каникулы, — на листах бу
маги рождались удивитель
но добрые, светлые рисунки.

О некоторых из них рас
сказывают авторы — участ
ники конкурса рисунков «Я 
вижу мир», который состо
ялся в Доме пионеров.

*  *  *

Я очень люблю живот
ных, поэтому рисую медве
дицу и медвежонка. А на- 
•ову свою картину «Бере
гите животных».

Анжела К Р А С Н О -  
ЖОН, ученица 2 клас
са «Б» школы № 18.

• • *
/ Всегда рисую ребят, шко
лу. Помню, в первом или 
втором классе мы собирали 
и о с ы л к у вьетнамским 
школьникам. Я  принес пе
вал, циркуль, карандаши, 
«' марки н значки Пожалел. 
До сих пор стыдно.

О л е г  ЛУКЬЯНО В, 
ученик 4 класса «В» 
школы № 17.

• * *
А я рисую новогодний 

Кариавал. Ребята в нацио
нальных украинском, бело
русском, грузинском костю
мах. А по правде, очень хо
чу, чтобы у нашей ковдор- 
ской елки собирались дети 
разных стран. Мы бы им 
"одарки свои отдали,

Люся КАРАНЬКОВА, 
ученица I класса «В»
школы .Ns 23.* * *

Эго Койдор. Картину 
свою отошлю Джоне Лар
ине — так зовут мою под
ругу. Она живет в ГДР. Ей 
12 лет, а она уже знает 
русский язык. Очень любит 
читать книги, которые я ей 
посылаю.

Лена ДЕМ ЕНЮ К, уче
ница 3 класса «А» 
школы № 23.* * *

Р и о у ю  олимпийского 
Машку. Здорово было бы 
организовать Олимпийские 
игры для детей.

Сережа СКОРОДУ
МОВ, ученик 4 клас
са «А» школы № 23.* * #

О войне я знаю по рас
сказам моего дедушки. На 
фронте он лишился обеих 
ног. Я не хочу войны.

Олег ГНУСОВ, ученик 
7 класса «А» школы 
JVs 23. # * *

Фото Олега Гнусова, уче
ника 7 класса «А» школы 
."А 23. члена фотокружка 
Дома пионеров,

©  ОБЯЗАННОСТЬ 
И ПРИЗВАНИЕ

Профком комбината рас
смотрел состояние шефской 
работы в школах JVs 16 и 
JVs 17. Профком отметил хо
рошую связь с подшефны
ми, которая сложилась у 
коллектива обогатительного 
комплекса, рудника «Же
лезный», ОТК, цеха завод
ских лабораторий, пылевен
тиляционной службы, уп
равления комбината, бригад 
Р. А. Кашаева. И. И. Горди- 
енко из ЦТТ. Ряд товари
щей за активную работу по 
воспитанию подрастающего 
поколения награжден па
мятными подарками. Среди 
них А. М. Деревянко (обо
гатительный к о м п л е к с ) ,  
А. И. Козлова (ОТК), В. М. 
Шмелева, J1. В. Шульнонл 
(классные руководители 
школы JVs 16), Е. В. Семи
на, И. С. Коваленко (клас
сные руководители школы 
JVb 17) и другие.

Профком отметил также, 
что коллективы ЖКУ,  цеха 
КИПиА, ЦТТ, ОРСа еще не 
наладили должного контак
та с подшефными классами, 
и обязал руководителей 
этих цехов уделять больше 
внимания заботе о подра
стающем поколении.

0  С ДНЕМ 
РОЖДЕНИЯ, 
«ПЕТУШОК»!

В полку детских , садов 
прибыло. В подходе ОРСа 
Ковдорского ГОКа в посел
ке Лейпи завершено строи
тельство ясли-сада «Пету
шок». В скором времени он 
примет 140 детей.

Счастливая, беспечная

пора. А взрослые, в том чис
ле и педагогические коллек
тивы дошкольных учрежде
ний, говоря возвышенным 
языком, стоят на страже 
гармоничного развития де
тей. В частности, ясли-сады 
комбината принимают уча
стие во всесоюзном смотре, 
посвященном физическому 
воспитанию детей.

Год смотра изменил мно
гое, В канун Нового года 
завершен конкурс нянь. Ня
ни-санитарки Г. Т. Могила, 
А. А. Балаба, Л. Б. Сям-иче- 
ва и другие владеют рацио
нальными приемами работы, 
имеют глубокие санитарные 
и -педагогические знания.

За время смотра участки 
ясли-садов пополнились 
физоборудованием. На тер
ритории каждого сада с по

мощью шефов созданы 
спортивные площадки. От
стают разве что участки яс- 
ли-сада «Аленушка» (шефы 
--- коллектив цеха подготов
ки производства).

Смотр продлится до кон
ца будущего года. Есть уве
ренность, что укрепится ма
териально - техническая ба
за садов, будут луйше обо
рудованы и благоустроены 
территории, в зданиях, по- 
стробнных по старым про
ектам, появятся спальные 
комнаты.

Л. КУЗНЕЦОВА, 
методист дошкольных 
учреждений Ж К У  Ков
дорского ГОКа.

©  ПОТЕПЛЕЛО 
В КЛУБЕ 

Несмотря на трудности с 
отоплением весело прошли 
новогодние праздники в 
клубе поселка Лейпи. В го
сти к детям работников под
собного хозяйства приехал 
Дед Мороз. Были и хоро
воды у елки, и загадки, и иг
ры, и подарки. А помогли 
провести праздник руково
дители общественных орга
низаций подхода, электрик
С. Я. Мережко. Особо хо
чется отметить старшеклас
сников ковдорских школ 
Таню Лаврентьеву, Свету' 
Кузнецову, Андрея Люби 
мона и других.

И, кажется, «потеплело» в 
сельском клубе от доброго 
участия добровольных по
мощников. Г. АГЕЕВА , 

заведующая клубом 
иос. Лейпи.

А. КОСАРЧУК

= 4  РАССКАЗ-ГАЗЕТА. СТР. 3. 4

Урок физвоспитания в «Солнышке».

С е р е ж а

В разгаре учебный год. 
Но уже сейчас школы ду
мают о пополнении: состав 
ляются списки 
первоклассников 
знакомятся с родителями, 
проводят первые родитель
ские собрания.

Молодые родители часто 
задают вопрос: «Надо ли
готовить детей к школе?». 
Конечно, хорошо, когда бу 
дущие первоклассники уме
ют читать, обладают эле
ментарными навыками сче 
та, письма, рисования. По 
вое же, думается, не это оп
ределяет степень подготов
ленности ребенка к школе.

Хочу на примере расска 
зать, как трудно устранять 
пробелы неправильного вос
питания ребенка в дошколь 
ном возрасте. Сережа рос 
вторым ребенком в семье. 
На правах младшего ему 
позволялось дольше нова 
ляться в постели. Одеваться 
самостоятельно по утрам он 
тоже не был приучен — его 
одевала старшая сестра Ле 
на или бабушка. Родители 
Сережи' замечали, что маль
чик растет изнеженным, но

не придали этому серьезно
го значения. Дескать, навер
стаем, когда сын пойдет в 
школу. А ведь способность к 
серьезной работе, каковой 
является учеба, не приходит 
сама по себе.

За первыми счастливыми 
и радостными днями по
ступления начались мучи
тельные будни. Надо еже
дневно вовремя вставать, 
самостоятельно одеваться, 
перед уходом в школу про
верить, все 'ли необходимое 
положено в портфель, не 
опоздать. А в классе сколь- 

будушмх ко требований? Па уроках 
учителя не вертеться, внимательно 

слушать учителя, решать в 
уме примеры и задачи, вы
води ть’буквы.

Способный от природы, 
Сережа с большим , трудом 
осиливал обрушившуюся на 
него лавину всевозможных 
обязанностей, требований, 
предписаний.

И мама вдруг стала со
всем другой: не доброй, лас
ковой и снисходительной, 
как прежде, а предельно 
требовательной и даже раз
дражительной. Первые не
удачи сына очень огорчили 
ее. «Размазня», «Растяпа»— 
все чаще слышал мальчик 
от горячо любимого им от
ца. Мир и покой в семье бы
ли нарушены.

После работы родители 
занимались с Сережей, но 
гм часто не хватало терпе
ния, и такие занятия обыч
но заканчивались слезами 
сына, истерикой мамы, без
удержным гневом отца.

Не приученный с ранних

лет к сосредоточенности, Се
режа засиживался за учеб
никами, не успевал погу
лять на свежем воздухе, по
играть с товарищами, почи
тать. В поведении, мальчика 
появились робость, неуве
ренность. Исчезли его безза
ботный смех, веселость и 
жи юн ер а дос гиост ь.

У чител ьн ица, родители 
приложили титанические 
усилия, чтобы Сережа пере
шел во второй класс. Учеб
ный год ои закончил. Но це
ной каких усилий! Разве не 
наложил этот, будем гово-1 
рить прямо, мучительный 
год отпечаток на здоровье 
мальчика?

Родители усвоили урок. 
Начался долгий и нелегкий 
процесс перевоспитания ре
бенка. Сейчас Сережа — 
ученик 8 класса, учится на 
«4» и «5». Общественник. 
Хороший спортсмен.

Но нет-нет, да и проявят
ся в нем отрицательные чер
ты, зародившиеся в до
школьные годы. Для посто
роннего глаза они, может 
быть, и незаметны, а от ро
дителей не ускользнут (не 
проследи — уйдет в школу 
в невыглаженной рубашке, 
после занятий в спортивной 
секции — ленится принять 
душ).

Так что «Надо ли гото
вить ребенка к школе?» — 
вопрос риторический. Надо! 
Начните с воспитания у 
своего сына или дочери ор
ганизованности, аккуратно
сти, умения сосредоточиться 
во время выполнения рабо
ты любого рода. Это очень 
важно для успешной учебы 
ребенка в школе.

А. М АЛЫШ ЕВА,
директор средней шко
лы JVs 18.

ГОД ЗА ГОДОМ
Вначале было две бригады плогников-бетонщиков,

затем их объединили в одну, во главе стал опытный 
специалист Александр Алексеевич Смирнов, и ныне ра
ботающий в СУ «Отделстрой». Бригада была уком
плектована квалифицированными работоспособными 
специалистами, из которых сегодня можно назвать 
А. Царева, А. Масалева, В. Калугина, И. Пчелкина, 
И. Лсошннкова, Ю. Пашнчева, И. Меркушева, 
М. Прудникова, В. Гусева, А. Симакова, Столярова, 
Ц. Ланцева, А. Векшина, А. Карасюка и других. Не
которые из них до сих пор работают в тресте.

После отделки дома выглядели веселыми, наряд
ными. Здесь уже проявили свое искусство отделочни
ки участка «Отделстрой», которым руководил С, 11. 
Прищепмн. Участок подчинялся Мончегорскому уп
равлению «Отделстрой». Отделочные работы вела од
на большая бригада, которой руководила Татьяна 
Ивановна Нечаева, и ныне работающая в тресте. В 
бригаде были молодые, энергичные девушки: кто при
ехал по оргнабору; кто после ФЗО. С удовольствием 
вспоминаю некоторых из них, таких, как В. Чубукову, 
И. Пашичеву, Т. Громову, Н. Соловьеву, II. ШевннНу, 
К. Гоглеву,' А. Явикову, С. Симакову, М. Цапаеву, 
М. Круталевич, Н. Вантрусову, Т. Подольскую и дру
гих. Большинство из них и сейчас проживают в Ков- 
доре, а некоторые продолжают работать в тресте. 
М. И. Круталевич уже много лет, и успешно, возглав
ляет бригаду отделочниц. Хочется вспомнить добрым 
словом печников А. Тупова, В. Сысоева, В. Ванжик.

Па любой стройке есть так называемые подсобные 
рабочие. Это не только убрать мусор, подмести, вы
мыть прлы, но и благоустроить территорию с земля
ными и бетонными работами, погрузить-—разгрузить и 
т.д. II здесь вспоминаются замечательные труженики 
тех лет А. Смирнова, Д. Гусева, Н. Масалева, М. Со- 
кур, Л, Амелькина, Д- Белошицкая, М. Иськина,
В'. Сидоренкова, М. Меркушева. А. Прудникова,
А. Лебедева и другие, всех не упомнишь. Большинст
во из них и сегодня проживают в Ковдоре,

Как строились потоком дома, так быстро рос
тогда и коллектив. А постоянная электроэнергия по
зволяла разворачивать строительство поселка из ка
м е н н ы х  томов, объектов коммунально-бытового и 
другого назначения и, конечно же, промышленных объ
ектов нынешнего комбината.

Стройкой в 1957 году руководил Константин Ива
нович Васильев, приехавший из Москвы и сменивший 
ушедшего по болезни Какорского Бориса Лукича. А 
1 данным инженером в сентябре месяце 1956 года стал 
Александр Григорьевич Карельский. Васильев 1— мо
лодой строитель, без достаточного опыта, но человек 
грамотный, энергичный, глубоко порядочный, знал пе
ну слову, умел уважать чужое мнение. С ним было 
легко м приятно работать. У Карельского опыта по
больше, тоже грамотный, выдержанный, вдумчивый. 
Был, как говорят строители, «рабочей лошадкой». Оба 
руководили согласованно, дополняя друг друга.

Мне немало пришлось трудиться на разных строй
ках н под началом разных руководителей, но такую 
согласованность в работе между первым руководите
лем и главным инженером редко приходилось встре
чать. А как это важно, когда в коллективе одни дру
гого не подменяет, когда в четыре руки «везут общий 
воз»! Тут и подчиненным работать легче, и дело ла
дится, Так тогда было и у нас.

В августе 1957 года произошло еще одно важное и 
приятное событие. За успешное развитие энергетики 
большая группа работников области была награжде
на орденами и медалями. Среди них ордепгГ «Знак По
чета» удостоилась и бригадир нашего СМУ Валенти
на Ивановна Шмелева. Это была тогда первая награ
да ковдорскому .строителю и вообще первому ковдор- 
чашшу. По случаю ввода в эксплуатацию ЛЭГ1 и на
граждения орденом В. И. Шмелевой на стадионе, на 
том стадионе, что молодежь стройки построила на во
скресниках и в вечернее после работы время, состоял
ся митинг.

В. И. Шмелева приехала в августе 1963 года с 
партией вербованных из Горьковской области в Чер- 
вас-Губу. Там возглавила женскую бригаду из 30 че
ловек, и с этим коллективом, выполняя мужскую ра
боту, налила лес на трассе ЛЭП, копали котлованы 
под опоры линий в скальном грунте и в болоте, вы
полняла другую нелегкую работу. Не бБпо случая, 
чтобы бригада Шмелевой отказалась от задания, что
бы в коллективе были споры и скандалы (а ведь та
кое, чего греха таить, случается, н не только в жен
ских бригадах). Потом с группой рабочих она пере
ехала в Ковдор п снова возглавила бригаду на строй
ке. Все котлованы и траншеи под первые каменные 
дома на улице Горняков, первую ковдорскую школу, 
все дороги того времени в поселке, отметки вокруг до
мов — все это труды бригады Шмелевой.

Среди тех, кто трудился в этом замечательном 
коллективе, хочется назвать М. Михайлову, А. Бело- 
шицкую,, О, Кунай, В. Дементьеву, М. Сокур. Пусть 
меня простят те товарищи, которых я не назвал здесь. 
Сколько лет прошло, немудрено и забыть некоторых.

Кстати, некоторые ветераны, встречая меня на ули
це, высказывают обиду, что не всех называю, что не 
все события и эпизоды вспоминаю. Что можно по это
му оказать? Записей никаких не вел. Единствен
ные исторические документы остались — это приказы 
и те только кадровые (принять, уволить, начислить по
лярную надбавку, объявить выговор). Главный же 
источник — это надежда на свою память и память тех, 
с кем когда-то работал.

Знаю, что много делают Школьники. Некоторые ве
тераны сами принялись за воспоминания. Или прихо
дят ко мне в учебный комбинат треста. История 
строительства нашего города от этого становится толь
ко полнее. Ведь наш долг, долг ветеранов Ковдора, 
насколько возможно лучше восстановить по крупи
цам пройденное.

* Продолжение. Начало см. в номерах от 5, 12 январе.



Проблема
Все мы понимаем, что Ведь именно после 17— 18 

сфера обслуживания — об- часов основная масса жи- 
ласть деликатная, что там телей заходит на почту, 
хватает проблем, которые Дополнительные 3—4 часа 
враз не решаются. Поэтому работы вечером наверняка 
давать советы со стороны ликвидируют очереди, 
вроде и неудобно. А 5 января е. г. один из

Однако в последних но- руководителей городского 
мерах «Рудного Ковдора» я автобусного хозяйства сето- 
прочел ответы некоторых вал в газете на недостаточ- 
руководителей некоторых ное количество автобусов 
городских предприятий сфе- для перевозки пассажиров, 
ры обслуживания и меня И привел любопытную 
насторожила одна общая арифметику. Оказывается (а 
тенденция. Признавая, в об- мы-то об этом даже не но- 
щем-то, свои недоработки, дозревали!), почти полови- 
Каждый видит выход лишь на автобусов отдана в 
в увеличении штатов, авто- аренду различным нредпри- 
бусов, в строительстве но- ятиям города. Не правда 
вых производственных пло- ли, удобно и выгодно? 
щадей. Не спорю, не сне- Предприятие платит день- 
ниалист, наверное нужно ги, план выполняется, а 
ставить н такие вопросы, сколько пассажиров эти 
'Но. давайте оглянемся во- арендуемые автобусы пе- 
круг. ревозят, как используются

Строительство и затем от- они — какое это имеет 
крытие в городе Дома свя- значение! А что, если все 
8и радовали всех жителей, автобусы—в аренду? Про- 
Прекрасное, большое, совре- его, и со вкусом! 
менное здание, новая АТС. Двадцать пять лет ис- 
Вот уж теперь, казалось бы, полнилось Ковдору. А регу- 
есть все условия для от- лярный маршрут rio городу 
личного обслуживания. Да только один. Даже в рай- 
к тому же еще капитально он деревянного фонда (где 
отремонтированные здания появилось административно-
старого отделения связи и 
сберкассы в Микрорайоне, 
1 5.

А телефонная связь ста
ла работать отвратительно, 
намного хуже, чем когда 
функционировала старая 
маломощная АТС. Газеты 
по-прежнему поступают оп
том, за -2—3 дня. В неко
торые дни вообще не до
ставляют никакую корре
спонденцию. Очереди на 
почте непробиваемые.

Начальник отделения свя- 
•и Ковдор-1 («Р. К  » от 12 
января 1979 года) сообща
ла, что время работы поч
ты на Кирова увеличива-

бытовое здание рудника 
«Железный») ранее дейст
вовавший маршрут отме
нен. На вокзал же можно 
попасть автобусом только 
два раза в сутки, а касса 
предварительной продажи 
билетов там открыта весь 
день. И люди топают пеш
ком 3—4 километра.

Наконец, директор банно- 
прачечного комб и н а т а 
(«Р. К.» от 12 января с.г.) 
также видит только один 
кардинальный путь удов
летворения растущих по
требностей жителей в бан
ных процедурах: построить 
новый, масштабный комби-

ется на целых 30 минут! ^нат! Возможно, есть смысл
подумать о его предложе
нии. Но ведь во многих го
родах страны банн откры
ты все дни недели (или с 
одним выходным!) е 6—7 
до 2 J— 22 часов (а не до

Но лучше бы открыли в 
Городе и третье отделение 
связи. Тогда бы уж было 
совсем хорошо!

А что, если вместо треть
его отделения, для которого 
нужны солидные штаты, да 20, как в Ковдоре). Почему 
я помещение надо где-то бы не внедрить данный пе- 
яыкраивагь (за счет жилья, редовой опыт? Клиенты 
которого и так не хватает) только спасибо скажут. Или 
решительно улучшить рабо- такое предложение пред- 
ту имеющихся отделений? ставлиется слишком про- 
Продлить, скажем, время стым и не проблемным? 
их работы до 22 часов за Ф. КАМП ЕЛЬ,
счет некоторого увеличения инженер управления
численности работников. Ковдорского ГОКа.

А помощь
ПОНЕВОЛЕ

была оказана в медицинском 
вытрезвителе с 5 но 11 январи 
Следующим гражданам:

помощнику машиниста экска
ватора УМС треста «Ковдор- 
гтрой» В. Н. Федотову, элек
тросварщику УМС В. М. Сур- 
таеву, грейдеристу УМС В. Д. 
Бестужеву, монтажнику СМУ-1 
Н. Н. Потапову, изолировщику 
участка «Термгизделия» Н. С. 

t Болтневу, сучкорубу Ковдор- 
ского леспромхоза П И. Ива- 

‘нову электрослесарю комбина
та производственных предприя
тий Г. А. Бахичеву, главному 
бухгалтеру ГОКа «Ковдорслю- 
да» И. Б. Барнадаеву, нерабо
тающему А. II. Кичкину, плот
нику СМУ-2 Д. Ф. Рсзяпкину, 
грузчику участка П РР  Ковдор
ского ГОКа А. В. Шалагину, 
слесарю обогатительного ком
плекса JI. Г. Красникову, суч
корубу Ковдорского леспром
хоза В. II. Попову, автослесарю 
цеха технологического тран
спорта Ковдорскою ГОКа В. А. 
Жаравину, слесарю цеха . тех
нологического транспорта II. П. 
Крузлякову. неработающему 
Н. М. Коткину. грузчику ОРСа 
В- В. Мешкову, плотнику 
СМУ-» М. П. Ильину, инжене
ру А ПТ-2 ГОКа «Ковдорслю- 
да» Л. О. Соо. плотнику Ж КУ  
Ковдорского ГОКа А. Н. Ко- 
дотвину, электрику УМС Д. И. 
Фёсуну, шоферу рудника «Ков
дор» В. И. Кудрявцеву, грузчи
ку УПТК В. С. Степанову, не
работающему А. В. Кузнецову, 
плотнику РСП А. П Лаласву, 
грузчику ОРСа И. \ Ясинско
му. плотнику ЦТТ П V Каза
кову, слесарю ОРСа С. А. Мо- 
чалову, механик' комбината 
производственных предприятий 
М. Г. Чиркову слесарю ЦТТ 
ГОКа Е. В. Щемелипу. электро
сварщику С.МУ-2 В. П Кальчсн- 
ко, взрывнику оудннка «Ковдор» 
Г. Е. Данилову.

М КУЗЬМ И Н , 
капитан милиции.

А Контроль
«недоусилили»

Мне уже не раз прихо
дилось писать об использо
вании транспорта в личных 
целях, в частности, речь 
шла о водителях АТК тре
ста «Ковдорстрой». Был н 
ответ на заметку, где ру
ководители АТК сообщили, 
что меры приняты, конт
роль усилен.

Возможно. Но вот два 
последних случая. «Не за
метил знака», — объясня
ет лихую езду на грузови
ке по улице Озерной шо
фер В. А. Филиппов. И при
водит причину спешки: 
«Жена на работу опазды
вает, да и белье из пра
чечной нужно успеть за
брать».

А для водителя из того 
же АТК В. Т. Мельника 
ЗИЛ-555 — удобный вид 
передвижения на... обед. 
Нарушение (что вполне за
кономерно) повлекло за со
бой ряд других: машину
Мельник оставил у самого 
подъезда незапертой.

Оба водителя наказаны 
автоинспекцией.

Б. ПЕТРУ К. 
инспектор дорожного 
надзора.

СПАРТАКИАДА ♦

| По программе
13 января на трассе воз 

ле стадиона Ковдорского 
ГОКа соревновались лыж
ники обогатительного ком
плекса.

Приятно было смотреть, 
когда на старт выходили и 
вчерашние школьники!, и 
люди, у которых ’ вроде. бы 
не было шансов на победу. 
Но все. же, мне кажется, 
дело было не только в оч
ках за массовость.

Как и предполагалось, 
острая борьба развернулась 
между представителями уча
стка обогащения, сушки и 
кранового хозяйства. Под 
счет определил, что побе 
да досталась кома иде 
кранового хозяйства.

В личном зачете победи
ли машинист конвейера уча
стка дробления Т. Вишня
кова, машинист сепаратора 
участка обогащения Л. Ми
трохина и инструменталь
щица РМС А. Бодана. У 
мужчин на первое место вы
шел ветеран лыжного спор
та электрослесарь краново
го хозяйства В. Егоров, на 
втором — слесарь сантехни
ческой службы И. Сергиен- 
ко и на третьем — старший 
механик участка обогаще
ния А. Миролюбов.

В. НАВРОЦКИЙ, 
физорг обогатительно
го комплекса.

Старт удался
Кажется, оправдываются 

предположения, что в ны
нешнем сезоне хоккеисты 
ковдорского «Горняка» вы
ступят в первенстве области 
удачнее, чем .прежде. В трех 
матчах — три победы с об
щим счетом 20 : 4. А если 
прибавить к тому, что «Апа- 
титстрою» за неявку на игру 

Ковдор зачтено пораже
ние, то восемь очков из 
восьми на старте — солид
ная заявка. А календарь 
нам нб благоприятствовал, 
играли в Мурманске с 
«Маяком», составленным из 
опытных игроков, а на
завтра — выехали на встре
чу в Апатиты.

Легкость побед настроила 
на благодушный лад, как 
бы это не сказалось в пред
стоящих играх. Ведь до ко«- 
на первого круга еще пять 
матчей, в основном с пре
тендентами на победу в 
турнире.
’ Пока что у меня, как у 

тренера, нет претензий к 
вратарю И. Лебедеву, к И. 
Николаеву, к капитану 
команды И. Михайлову. А 
вот нападающий Ю. Кобыл- 
кин позволяет себе нару
шать спортивный режим. 
Да, у него большие заслуги 
перед командой, голы он 
продолжает забивать. Но 
ведь в спорте на старом ба
гаже далеко не уедешь.

Говорю об этом потому, 
чю уж если ты защищаешь 
честь города, то твое отно
шение к игре перестает 
быть твоим личным делом: 
И тут хочется затронуть 
еще один момент. Хотя офи
циально «Горняк» и имену
ется командой Ковдорского 
ГОКа, но ведь и так понят
но, что мы защищаем честь 
города. Поэтому и разреше
но зачислять в команду иг
роков, работающих в дру
гих организациях. Тем не 
менее сложности испытыва
ем именно с теми немного
численными членами коман
ды, которые работают в 
тресте «Ковдорстрой» или 
ГОКа «Ковдорслюда». Ка
лендарем игр руководители 
их коллективов не интересу
ются.

Хотя, возможно, в воскре
сенье, 21 января в 13 часов 
тоже придут «поболеть» к 
хоккейной коробке спорт
комплекса. «Горняк» прини
мает «Строителя» из По
лярных Зорь.

Л. РОЗАНОВ, 
тренер команды «Гор 
няк».

СТРАХОВАНИЮ ПОДЛЕЖИТ
С I января введено обя

зательное Страхование иму
щества совхозов и других 
государственных сельскохо
зяйственных предприятий 
системы Министерства сель
ского хозяйства. Страхова
нию подлежат: урожай сель
скохозяйственных культур 
(кроме урожая сенокосов); 
сельскохозяйственные жи
вотные, домашняя птица, 
кролики, пушные звери на 
фермах и семьи пчел; зда
ния, сооружения, переда
точные устройства, силовые, 
рабочие'и другие машины, 
транспортные средства, обо
рудование, и н в е н т а р ь ,  
продукция, сырье, материа
лы и многолетние насажде
ния.

Имущество совхозов бу
дет застраховано на случай 
гибели или повреждения его

от неблагоприятных погод
ных условий н стихийных 
бедствий, включая засуху, 
недостаток тепла, излишнее 
увлажнение. Животные, до
машняя птица будут за
страхованы в размере 70 
процентов их стоимости. 
Здания,' сооружения, обору
дование, техника и другое 
имущество — в полной 
стоимости (за вычетом амор
тизации) .

Все средства, которые бу
дут поступать в виде стра
ховых платежей, предназна
чены исключительно на вы
плату страхового возмеще
ния и на проведение меро
приятий по предупрежде
нию гибели и повреждения 
застрахованного имущества. 
Органы Госстраха прибы
лей от страхования совхоз
ного имущества не получа

ют. Ни одной копейки.
Страхование имущества 

совхозов будет произво
диться в обязательной фор
ме, которая обеспечивает 
финансовую устойчивость 
страховых операций. В со
временных условиях эконо
мики сельского хозяйства 
эта форма страхования 
представляется наиболее 
целесообразной, отвечающей 
потребностям хозрасчета и 
планового ведения хозяйст
ва. Она удобна для совхо
зов, ее особенностями явля
ются автоматичность и не
прерывность действия.
■ В пригородной зоне Ков
дора обязательному страхо
ванию подлежит имущество 
совхоза «Ена».

Е. СПИРИНА, 
начальник инспекции 
Госстраха Ковдоря.

ф СЧЕТ ОТКРЫТ
И|ры одной шестнадцатой фи

нала кубка сократили число 
соискателей этого трофеи напо
ловину. Следует сказать, что 
большинство встреч прошло в 
упорной борьбе, приходилось 
выявлять победителя и в серии 
послсматчевых пенальти. В сле
дующий круг розыгрыша кубка 
вошли: «Обогатитель-2», «Гор
няк», «Молодость», «Лесозаго
товитель», «Мотор», «Луч», 
«Север», «Автомобилист», «Др- 
тенес», «Ремонтник», «Юность» 
и «Бессмертник». Радует успех 
«Ремонтника» и «Обогатитс- 
ли-2», которые выбили из ро
зыгрыша кубка команды из ли
ги выше рангом. «Ремонтник» 
впервые участвует в соревнова- 
ваииях, а показывает грамот
ную и дружную игру.

Открытие турнира состоялось 
на следующим день в спортзале 
школы № 18.‘ Чести поднять 
флаг соревнований были удо
стоены капитаны «Юности» и 
«Мотора» — Ю. Русаков и А. 
Чулаев — участники первого 
матча и капитан «Обогатите
ли», чемпиона-78, В. Навроц
кий. Право . произвести первый 
удар но мячу был удостоен 
ветеран футбола, начальник 
СМУ-3 треста «Ковдорстрой» 
II. И. Сеин.

Больших неожиданностей пер
вый тур не принес. Наи
более крупный счет был зафик
сирован в первой лиге: «Обога- 
титсль» — «Металлист» — 
12 : 4, а больше всею голов бы
ло забито в матче третьей лиги 
«Звезда» — «Факел». Выиграла 
«Звезда» — 10 : 8.

С. САКАЛЮ К,
ответственный секретарь
соревновании.

ф ПРЕСС-ЦЕНТР 
СООБЩАЕТ

Судейская коллегия дисквали
фицировала игрока команды 
«Горняк» (рудник «Желез
ный») В. Колчанова на 3 игры 
и, условно, до конца сезона — 
за удар соперника. Такому же 
наказанию подвергнуты Пиво
варов из «Факела» за анало
гичный проступок, а игрок 
команды «Горняк-2» О. Серков 
— за неуважительное отноше
ние к судье. Не много ли на
рушений для двух команд, 
представляющих; один из ос
новных цехов комбината?

•  АФИШ А НЕДЕЛИ
1/я КУБКА 

И ВТОРОЙ ТУР 
П ЕРВЕН СТВА  

Суббота, 20 января 
Спорткомплекс

11.00 «Обогатитель-i I» — 
«Молодость». Судьи В. Бухтей.

11.45. «Автомобилист» — «Се
вер». С. Сакалюк.

12.30. «Ремонтник* — «Луч*. 
С. Сакалюк.

13.15. «Слюда» — «Геолог». 
В. Бухтей.

Школа № 18
13.30. «Факел» — «Горняк-11*. 

В. Нсрода.
14.15. «Артенес» — «Горняк». 

В. Нерода.
15.00. «Юность» *— «Лесоза

готовитель». Н. Сеин.
15.45. «Мотор» — «Бессмерт

ник». В. Бухтей.
Воскресенье, 21 января 

Школа JMs 18
10.00. «Металлист» — «Мо

тор». В. Нерода.
10.45. «Кварц» — «Полярные 

Зори». В. Нерода.
11.30. «Горняк» — «Север». 

II. Сеин.
12.215. «Кристалл» — «Обога

титель». II. Сеин. v
13.00. «Бессмертник» — 

«Юность». В. Бухтей.
13.45. «Обогатитель-11» — 

«Лесозаготовитель». С. Сака
люк.

14.30. «Шахтер* (Рик.) — 
«Молодость». С. Сакалюк.

Школа № 23
15.00. «Автомобилист* — «Ар

тенес». В. Бухтей.
15.45. «Звезда» — «Контакт». 

В. Бухтей.
16.30. «Ремонтник» — «На

дежда». А. Горковенко.
17.15. «Луч* — «Искра». С. 

Сакалюк.

УлЫбка библиотекаря
шали, предложили «Меди
цинскую энциклопедию». 
О п я т ь  неудача. Библиоте
карь пришла на помощь. Но 
полчаса ■ совместных поис
ков ничего не дали. Время 
мое истекало, собрался ухо
дить. Библиотекарь записа
ла мой адрес и пообещала 
в ближайшие дш! прислать 
ответ почтой.

Но так получилось, что я 
смог заглянуть в библиоте
ку в тот же день снова.

— А я уже нашла, — 
улыбнулась библиотекарь, 
— записывайте...

Я не знаю имени выру- 
чнашего меня библиотекаря, 
неловко было спросить. Но 
я понял, что в библиотеке 
Дворца культуры. Ковдора 
работают влюбленные в 
свое дело люди.

В. ТКАЧУК, 
наш общественный кор
респондент, 
п. Риколатва.

Кто впервые в мире по
лучил препарат пеницилли
на? С таким вопросом я об
ращался к работникам ап
тек, медпунктов, библиотек 
в поселках Риколатва и 
Ена. Понадобилось, что сде
лаешь. В ответ недоуменно 
пожимали плечами или про
сто отмахивались. Показы
вали на книжные полки с 
медицинской литературой и 
томами энциклопедии. Рой
ся! Рылся, но гак н не на
шел ничего.

А совсем^недавно приехал 
в Ковдор и без особого эн
тузиазма заглянул в биб
лиотеку Дворца культуры. 
Меня внимательно выслу- Редактор Я. МАХЛИН,

ВО ДВОРЦЕ 
КУЛЬТУРЫ ИМЕНИ 
50-ЛЕТИЯ ОКТЯБРЯ
19 января — Клуб люби

телей музыки. «Жизнь и 
творчество Ф. И. Шаляпи
на» (20).

20 января — Молодеж
ный кинолекторий. Танце
вальный вечер (20).

2’1 января — Школа ху
дожественного воспитания 
«Советские композиторы — 
детям» (13). Танцевальный 
вечер (20) .

24 января — Университет 
культуры для слушателей 
школ коммунистического 
труда. «Советское киноис
кусство» (14). Клуб «Буду
щий воин» «А. Суворов — 
великий полководец». Ки
нофильм (15). Концерт ни 
родного артиста РСФСР 
А. Александровича (20).

25 января — «Советское 
киноискусство» (14).

26 января — Университет 
правовых знании. «Социа
листическая законность и 
правопорядок» (17). Клуб 
любителей театра и кино. 
«Творчество Эльдара Ряза
нова» (20).

К И Н Q:
20 января — «Их знали 

только в лицо» (14, 16). 
«В зоне особого внимания» 
( 18).

21 января — «Ждите ме
ня, острова» (12). «В зоне 
особого внимания» (14, 16,' 
18).

23 января —■ «Один на 
один» (17, 19. 21),

25 января — «Съесть яб
локо» (17, 19, 21).

26 января — «Куда 
идешь, слоненок?» (10-30). 
«Время жить, время лю
бить» (17, 19, 21).

27 января — «Призрак 
замка Моррисвиль» (14, 16, 
18).

28 января — «Пятерка

отважных» (12). «Верши
на» (14, 16, 18).

В КИНОТЕАТРЕ 
«ЮНОСТЬ»

19—21 января — «Следо
ватель по прозвищу «Ше
риф» (19-го: 12, 16, 18-15, 
20, 22; 20—21-го: 12, 20, 
2 2 ) .

20—21 января — «Воз.^ 
вращение белого клыка»
(14, 16. 18-15). :**

22—23 января — «Свадь
ба каждую неделю» (22-го: 
12, 16, 18-15, 20, 22; 23-го: 
12, 14, 16, 18-15, 20, 22).

24 января — «Мисс Ин
когнито» (12, 14, 16, 18-15, 
20 , 22 ) .

25—28 января — «Тачан
ка с Юга» (25, 27 и 29-го: 
12, 14, 16, 18-15, 20, 22; 
26-го: 12, 16, 18-15, 20, 22).

+
РЕМОНТ ОБУВИ

сокращен до 5 дней. Зака
зы принимаются ежеднев
но, с 12-00 до 20-00 часов 
(с 15-00 до 16-00 перерыв 
на обед), в субботу — с 
12-00 до 18-00 часов; вы
ходной — воскресенье.

Адрес: Кирова, 5. t

♦
ТРЕБУЮТСЯ!

Редакции «Рудного Ков
дора» срочно — машинист
ка, знакомая с работой в га
зете. * * *

Подсобному хозяйству 
ОРСа Ковдорского ГОКа— 
старший инженер-механик и 
старший ветврач.

Жилье предоставляется. 
Администрация.

Этот помер газеты в типогра
фии «Кандалакшский комму
нист» набирали лннотинистки 
W 11. КОНОВАЛОВА и JI. Р. 
ОСЕ I II IИ  КО В А, верстала М. М. 
СО ЛО ВЬЕВА , клише нарезал 
В. В. ЗЯБЛ О В , печатал на ро
тационной машине Ю. II. В Е Р 
Ш ИНИН.
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